
2018 年 9 月 26 日（水）

19:00〜20:30

開 催 内 容

・チームで宝探し！

　（アイスブレイク）

・自己紹介

・もしも、手熊小学校が統合

することになったら・・・子供

目線で考えてみよう！

・みんなの意見を共有しよう

プログラム

日時

20 名（在校生保護者 16 名、

新入生保護者 4名）

場所
手熊小学校　ランチルーム

参加者

　保護者会の概要
　今回の保護者会では、在校生の保護者だけでなく、来年４月から手
熊小学校に入学を予定している新入生の保護者にもお声をかけ、ご参
加いただきました。
　また、会がスムーズに進行できるよう「長崎県ながさきファミリー
プログラムファシリテータの会」のみなさんにお手伝い頂き、みんな
で和気あいあいと意見を交換することができました！
　内容としては、学校統廃合の賛成・反対の立場を超えて、そのメリッ
ト・デメリットを子供目線で考え、みなさんの意見を共有しました。
　意見の中には、みなさんが共通して強く思っていることもあれば、
意外な意見も多くあり、改めて「いろんなメリットやデメリットがあ
るんだなぁ～」と気付くことができました。
　また、保護者全体で意見を共有し、みんなで統廃合の問題を考えて
いく姿をみた校長先生からは、「統廃合という難しい問題にも、子供た
ちのために保護者が仲良く話し合う姿は、まさに手熊小学校の子供た
ちの良さそのもの！子供たちは、保護者のみなさんの姿をみて学んで
いますよ！」とうれしい言葉をいただきました。
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　授業についてのメリット・デメリット

メリット
・複式授業がなくなる。
・体育や音楽の授業が大勢でできる。
・いろんな意見が聞ける。
・授業中先生に当てられる回数が減る！？
・宿題が減る！？
・いろんな先生に教えてもらえる。

　登下校についてのメリット・デメリット

デメリット
・発表の機会が減る。
・自己主張しにくくなりそう。
・先生との関りが減る。
・今より先生の目が届かなくなる。
・わからないところを聞けなかったり、授業に
ついていけなくなるかも。
・手熊小ならではの特別授業が受けれなくなる。

メリット
・バスに乗れるようになる。
・バスカードを使える「ピッ！」
・早起きが身につく。
・スクールバスがあれば安心できる。

デメリット
・バスに乗り遅れたときの不安。
・下校時の不安。（特に低学年）
・寄り道の危険がある。
・登下校にかかる時間が長くなる。
・早起きがつらい。
・地域の見守りの目が届かなくなる。
・下校に時間がかかり、放課後遊ぶ時間がなく
なる。

❷

　話しやすい雰囲気の中で、色んな視点の意
見が多く出たワークショップとなりましたね。
　お手伝頂いたファシリテーターさん本当に
ありがとうございました。
　また、多くでた意見の中でも、特に登下校
時の不安は、参加された皆さんが共通して課
題であると認識されていました！
　子供たちの安全は、命に直結したこととな
りますので、今後もしっかりと議論していき
たいですね！



　友達関係についてのメリット・デメリット

❸

メリット
・友達が増える。
・気の合う友達にめぐりあえる。
・相談できる友達が増える。
・友達と競える。
・遊び場が広がる。
・クラス替えができる。
・同級生が増える。

デメリット
・一気に人数が増えて圧倒されそう。
・いじめが多そう。
・縦割りがなくなる。
・仲のいい友達とクラス替えで離ればなれに。
・既に出来ているグループに入れるか不安。
・下校に時間がかかるから、友達と一緒に遊べ
る時間が減る。

　地域活動についてのメリット・デメリット

メリット
・色んな地区のお祭りに参加できるかも。
・大人数でペーロンに乗れる。
・行動範囲（遊べる場所）が広がる。
・クラブ活動に参加できる。
・親の負担が減る。

デメリット
・地域の行事がなくなる。
・地域の人との交流がなくなると、あいさつを
しなくなるかも。
・田植えとか手熊小ならではの交流や体験がな
くなってしまう。
・地域が衰退する。
・地域に新たに人が住まなくなる。
・地域の運動会もなくなる。



　意見の共有について

❹

　次回のお知らせ

　今回出た様々な意見は、会の最後にみんなで書いたワーク
シートを回覧し、自分たちのテーブル以外の意見もしっかり
共有することができました！
　中には「確かにそうかも！？」と思わず声が出てしまう意
見も！
　なにより、みんなの意見がいい雰囲気の中でたくさん出て、
自分とは違う意見も、みんなが受け止めながら共有できたこ
とが、よかったと感じる会でした。
　次回以降も皆さんのご協力よろしくお願いします。

　来年の４月から手熊小学校に就学
予定の保護者のみなさん！
　学校行事や地域との関りなど、ま
だ経験されていないことが多い中で
も、笑顔で仲良く進行されていまし
た。
　既に手熊小学校の一員感が出てい
ましたね！

　今回は、平日の夜という大変お忙しい時間にもかかわらず、２０名と多くの保護者の皆様にご参加
いただき、ありがとうございました。
　今後も、今回のようなワークショップ形式で開催したいと思っております。（もちろん次回もファシ
リテーターのみなさんにもお手伝い頂きながら進めてまいります。）
　また、次回の日程は次のとおりです。
　今回参加できなかった方もご参加いただけるよう、皆さんからのお声かけもよろしくお願いします。

第２回学校規模の適正化と適正配置にかかる保護者会
日程：１１月２１日（水）　　時間：１９：００～２０：３０
場所：手熊小学校　ランチルーム

　発行：手熊小学校　育友会　執行部


